



En la ciudad de Ocotlán, Jalisco, siendo las 11:23 once horas con veintitrés minutos, del día 28 de Junio del 2019 dos mil diecinueve, en la Sala de Regidores del H. Ayuntamiento de Ocotlán, Jalisco y en apego a lo establecido por los artículos 27 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco; artículos 38, 39 numeral 5, artículos 41, 45, 47 y 54 del Reglamento de Organización y Funcionamiento del Ayuntamiento de Ocotlán, Jalisco; estando presentes sus integrantes **C. JULIO CESAR MÁRQUEZ LIZÁRRAGA, JOSUÉ ÁVILA MORENO, MIGUEL ÁNGEL ROBLES LIMÓN**, presidente y vocales, respectivamente, tuvo verificativo la **SESIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN EDILICIA DE DELEGACIONES, AGENCIAS MUNICIPALES Y DESARROLLO RURAL**, la cual siguió su curso de la siguiente manera: - - - - -

-El presidente de Comisión, **C. Julio Cesar Márquez Lizárraga**, en uso de la voz, propuso y dio lectura al siguiente orden del día: - - - - -

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de Asistencia y declaración del quórum legal;
- II. Lectura y aprobación del orden del día;
- III. Informe mensual de las actividades de las dependencias de Desarrollo Rural y Agencias y Delegaciones;
- IV. Asuntos Varios;
- V. Clausura.

DESAHOGO DEL ORDEN DEL DÍA

PRIMER PUNTO. Al desahogo del primer punto del orden del día, el presidente de Comisión, **C. Julio Cesar Márquez Lizárraga**, dio lectura a la **LISTA DE ASISTENCIA**, la cual resultó de la siguiente forma: - - - - -

Nombre	Cargo	Asistencia
C. Julio Cesar Márquez Lizárraga	Presidente	Presente
C. Josué Ávila Moreno	Vocal	Ausente
C. Miguel Ángel Robles Limón	Vocal	Presente

El presidente de la Comisión **C. Julio Cesar Márquez Lizárraga**, manifiesta que el Regidor **C. Josué Ávila Moreno**, solicita que se justifique su inasistencia debido a que se encuentra cubriendo algunos compromisos de sus comisiones edilicias, previamente agendadas, si estamos de acuerdo favor de levantar la mano. - - - - -



Handwritten signature in blue ink
Julio Cesar Marquez L.



En seguida, el Presidente de Comisión, **C. Julio Cesar Márquez Lizárraga**, informó sobre la **EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL** para llevar a cabo la sesión, por lo que son válidos los acuerdos que se tomen en la sesión. -----

SEGUNDO PUNTO. En lo referente al desahogo del segundo punto del orden del día, el presidente de Comisión, **C. Julio Cesar Márquez Lizárraga**, puso a consideración de los presentes el contenido del **ORDEN DEL DÍA** y cuestionó si era de aprobarse el mismo. --

Lo que resultó **APROBADO POR UNANIMIDAD** con dos votos a favor de los regidores presentes, de la siguiente manera: -----

Nombre	Cargo	Sentido del Voto
C. Julio Cesar Márquez Lizárraga	Presidente	A favor
C. Miguel Ángel Robles Limón	Vocal	A favor

TERCER PUNTO. En lo referente al desahogo del tercer punto del orden del día, Con invitación al director de Desarrollo Rural, Ignacio Gómez Ornelas así como el encargado de Agencias y Delegaciones el Ing. Manuel Patiño Martínez, para exponer su informe de actividades con su respectiva dependencia, motivo por el cual pido se les autorice la voz, por lo cual le sedemos la participación a nuestro amigo Nacho Gómez para que nos de informe de su dependencia, adelante.

TOMA EL USO DE LA VOZ, EL JEFE DE DESARROLLO RURAL, C. IGNACIO GÓMEZ ORNELAS, Comenta, agradeciendo la atención informo de las actividades realizadas en la dependencia de Desarrollo Rural de nuestro municipio que a continuación le describo, en el mes de Junio del presente se han llevado acabo 8 sesiones del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable de nuestro municipio, en lo que va del año se han atendido a 672 personas las cuales requieren información de algunos programas de los cuales estamos a la espera de algunas convocatorias federales las cuales están abiertas dos y las menciono a continuación, dentro del programa recolección de maíz se ingresaron 102 expedientes para su apoyo esperamos su respeta, ya están ingresados, esperando que llegue el apoyo de parte del Gobierno de Alfaro, la segunda convocatoria se asesora a los productores y se les arma los expedientes ya que no se ha podido actuar debido a que no tenemos la clave del suri, ni el Cade ni el Distrito ni el Estado pueden capturar, esperamos que se recorran las fechas ya que la ventanilla cierra el 03 de Julio del presente, cabe mencionar que la ventanilla se abrió del 03 de Junio al tres de Julio pero no han cumplido, precisamente ayer y hoy empezaron a abrir unas, yo me comuniqué con el secretario Virgilio, de desarrollo rural y comenta que el lunes va a mandar un supervisor, se le entregan los expedientes armados para que ellos los capturen, es muy probable que la ventanilla se extienda debido a los conflictos que ha tenido la plataforma, los 124 municipios estamos haciendo presión para que se nos alargue el periodo, la convocatoria del programa apoyo para servicio a los productores de Jalisco, apoyo para seguro agrícola y agropecuario ya están llegando algunos pagos a las personas estamos en contacto con el jefe de Cade, se sigue trabajando con la credencial agroalimentaria ya que será necesario para poder acceder a los programas productivos del sector pecuario a la fecha se han solicitado 78 trámites, se ha hecho entrega de plástico, credencial, cabe



[Handwritten signature]

Julio Cesar Márquez Lizárraga

[Handwritten signature]



mencionar que los plásticos no son fáciles son entretenidos y voy a seguir insistiendo, en cuanto a la pesca se sigue trabajando con el apoyo, asesoramiento de llenado de formatos y presentación de documentación, se abrió la ventanilla para el componente de la gasolina rivereña del 1ro. de Abril al 31 de Mayo en la adquisición de la gasolina rivereña con un subsidio de hasta \$2.00 por litro según lo indique la tabla por potencia de motor registradas, se abrió la ventanilla para organización y embarcaciones menores del 1ro de Abril al 31 de Mayo, con sustitución de motores fuera de poda y sustitución de embarcaciones menores con apoyo federal del 50% y el 30% Estatal, se generaron 150 solicitudes para sustitución de embarcaciones, el subcomponente de pesca del 1º de Abril al 31 de Mayo con el apoyo directo a pescadores de hasta \$ 77, 200 pesos por solicitud y talleres de buenas prácticas, administración y comercialización se generaron 280 solicitudes arrojando el sistema 25 seleccionados en la primera ronda, se trabaja con el proyecto Semadet donde se trabajó con las cooperativas y se consiguió un terreno para su ubicación, cabe mencionar que ya está aprobado por el Gobierno del Estado 80% y 20% del Gobierno Municipal, se van hacer dos puntos de desembarcos ya están los terreno, se ofreció una reunión de capacitación para todos donde se acordó realizar una parcela demostrativa la cual se instaló con el productor Jesús Carillo Rodríguez en el Potrero del Zapote y se hizo otra con el encargado de Zula y Santa Clara, desde el año anterior iniciamos con las actividades de limpieza y trituración de maleza en partes de la Laguna del Lago de Chapala así como en el Rio Zula y Santiago, actividades que servirán para el saneamiento del lirio la disminución de la plaga y el mosco y la imagen de nuestra ciudad, Por otra parte se está trabajando con el módulo de maquinaria ya que se donó por parte del Gobernador seis maquinas las cuales ya empezaron el trabajando en la zona rural comenzando con el ejido de Ocotlán, así posteriormente con todos los ejidos, se acordó trabajador mínimo de 5 a 7 días por ejido para cubrir todo antes que inicien las lluvias, se accedió a dar una capacitación sobre el manejo de la captura del sistema del suri, se capacito al operador de la máquina trituradora del lirio, cada mes estamos asistiendo a la reuniones del Consejo Distrital para traer información de acuerdo a los distintos apoyos que benefician a nuestro municipio, cabe mencionar que estas actividades las realizamos a beneficio de nuestro municipio, sin más agradezco la atención.

EL PRESIDENTE DE LA COMISION, C. JULIO CESAR MARQUEZ LIZARRAGA, Agrega, correcto inclusive ya tenemos datos por la reunión que tuvimos ayer, sabemos de antemano que el trabajo se está haciendo de la mejor manera, le repito adelante siempre que se tenga la buena intención de hacer lo mejor posible.

AL MOMENTO EL JEFE DE DESARROLLO RURAL, C. IGNACIO GÓMEZ ORNELAS, Sobre el tema del programa de sanidad me van a dar apoyo para 5000 hectáreas se pretende pedir 10,000 hectáreas ya estamos iniciando para 2000 hectáreas, están pidiendo que la barda tenga mínimo de 20 a 25 cm. de altura, algunas ya lo tienen, entonces quiero programar la siguiente semana una cita para que vengan para que vengan los productores tengo que llevar el apoyo de ellos, este es un programa piloto aquí en Ocotlán lo estamos iniciando, el secretario está muy interesado piensa venir.

EL PRESIDENTE DE LA COMISION C. JULIO CESAR MARQUEZ LIZARRAGA, Comenta, que desgraciadamente de parte del Gobierno Federal ya han establecido que se iban a aplicar un aproximado de \$ 1,500.000.000 millones de pesos para comprar abono en las mejores condiciones pero desafortunadamente hoy nos acaban de dar la noticia de que se había informado de que era para todos los estados hoy acaban de especificar que es solamente para el estado de Guerrero. Le sedemos el uso de la voz al Ing. Patiño para que nos informe de las actividades realizadas.

EL ENCARGADO DE AGENCIAS Y DELEGACIONES ING. MANUEL PATIÑO MARTINEZ, Manifiesta agradecimiento, Para informar a esta Comisión que seguimos atendiendo las 17 localidades del Municipio en lo particular existe una buena comunicación con los Agentes y Delegados, considero que también hay un buen concepto del Gobierno en cuanto a que se ha estado respondiendo a las peticiones y en lo que voy a mencionar se muestra que hay por ahí una respuesta, no todos piden de igual manera pero entonces aun así les andamos sugiriendo que hagan algunas cosas como el arreglo de sus plazas con el fin de que todos vayan a un mismo nivel de atención, comencé a apoyar en el trámite de pintura para rehabilitar las plazas de La Comunidad, Rancho Viejo, Santa Clara de Zula, San Martín de Zula, estoy mencionando del 16 de Mayo al 25 de Junio, se generó una requisición de 7 metros de cable galvanizado para la tubería del lirio de San Juan Chico y aún estamos esperando la autorización el costo es de como de \$20,000 a \$25,000 pesos, estamos al pendiente, se ha apoyado a los Agentes Municipales en los trámites de permisos para presencia de seguridad pública, protección civil y reglamentos, para la llegada de la Virgen de Zula, Fiestas y Jaripeos en San Juan Chico, L Cabalgata en Rancho Viejo y en cada una de las festividades de las poblaciones con tiempo se han estado atendiendo las peticiones de los agentes.

AL MOMENTO EL PRESIDENTE DE LA COMISION C. JULIO CESAR MARQUEZ LIZARRAGA, Informa que se acaba de incorporar el regidor Josué Ávila Moreno, bienvenido.

ACTO SEGUIDO EL ENCARGADO DE AGENCIAS Y DELEGACIONES ING. MANUEL PATIÑO MARTINEZ, se acudió a la Comisión de Agrarios invitados por el Banco Santander en la población de Atotonilco el proyecto es avalado por el Consejo Regulador del Tequila, en esto viendo que el municipio también está incrementando las plantaciones de agave uno de los principales motivos que deben tener estas plantaciones es que estén registrados y avalados por el consejo regulador del tequila porque de lo contrario se les complica la comercialización, entonces Santander abrió una línea de crédito para este cultivo tanto para plantación como para mantenimiento y se nos invitó la idea es que fuéramos Nacho y yo de Desarrollo Rural pero Nacho tenía unos compromisos por eso fue que no asistió pero se le pasó también la información a el sobre esta línea de crédito que ha resultado de interés de varios productores de aquí de Ocotlán, y pensamos que si se debe de incrementar más la plantación de este cultivo, se apoya a las solicitudes de servicios públicos de las localidades y en esto le menciono que también la autorización de una desglosadora para Rancho Viejo, la atención de los servicios públicos como ustedes lo saben es alumbrado público, agua potable, drenaje pero junto con eso también lo que es rehabilitación de las calles y vialidades, todo lo que sea del área urbano es donde nosotros participamos con el fin de que se mejore la imagen de las poblaciones y respetando lo que es el Ejido que corresponde a Desarrollo Rural que corresponde a Nacho que en este caso lo está atendiendo muy bien. Se solicitó una retroexcavadora para limpiar el tubo que recibe los escurrimientos del Ramireño, esto porque se suscitó un problema la semana pasada llovió dos días seguidos y en esta población del Ramireño es una parte por donde baja bastante agua del cerro y el tubo que cruza por debajo de la carretera que va del cruce de los Sauces a la planta Nestlé, en ese trayecto esta ese tubo que es la entrada también al Ramireño, y estaba totalmente azolvado, entonces se solicitó el apoyo de una retroexcavadora para hacer esa limpieza, es un tubo que tiene un diámetro como de un metro, es muy importante para que el líquido pueda fluir y no genere una inundación a las áreas agrícolas eso también se atendió.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE DE LA COMISION C. JULIO CESAR MARQUEZ LIZARRAGA, Señala, sabemos de antemano que hay bajando al Ramieño existe un tubo que es el conducto para que pueda desahogar la pate de arriba, desgraciadamente ahí el cauce natural que se tenía era por dentro de la tierra que esta anexa a esa casa, desafortunadamente el dueño de esa propiedad se ha dedicado a tapar la zanja generando un caos que va a conflictuar inclusive con las personas que están aledañas porque su cauce natural lo están bloqueando, entonces sería cuestión también de estar analizando porque tarde o temprano va a caer en un conflicto.

ACTO SEGUIDO EL ENCARGADO DE AGENCIAS Y DELEGACIONES ING. MANUEL PATIÑO MARTINEZ, Comenta que sí que habrá que tomar cartas en el asunto en cuanto hablar en este caso con los representantes porque como es pequeña propiedad en esa parte o en este caso con el delegado de los Sauces con Ignacio Juan Tiznado y concientizar a esta persona a que colabore o simplemente que respete el cauce natural para evitar algunos problemas más serios, y por último se solicitaron 100 láminas galvanizadas para el apoyo a familias afectadas por el granizo del pasado 16 de Junio, principalmente en la Puerta de los Ranchos, además de dos tres familias del pedregal y del paso de la comunidad, ayer se entregaron 70 láminas en la puerta de los Ranchos y ya estamos tramitando las otras 30 porque de momento no se nos autorizó la requisición de las 100, con autorización del presidente se está gestionando las otras 30 como lo mencione se entregaron 70 se tramitan las otras 30 para cubrir los problemas que se tienen, son en total 20 familias las afectadas, ayer estuvimos ahí por la tarde y muy agradecidas las personas, aunque básicamente las láminas va para cubrir las habitaciones ahorita la prioridad es que no se les siga dañando lo que es su menaje aquí presento unas fotografías de algunas casas de que su menaje ya lo tenían en el sol porque ya se había dañado, y por ultimo de mi parte quiero mencionar algunos asuntos pendientes y algunas propuestas, el trámite de aportación para el barandal de la plaza cívica del Xoconostle lo estamos gestionando, el informe del avance del pozo de Xoconostle, es algo que si hay que retomar hay muchas peona que ya han dado aportación y están pidiendo que ese pozos funcione, pues se tiene la necesidad del agua, ojala se cumplan con las condiciones y cuente con volumen suficiente, el suministro del cable de acero galvanizado como ya lo había mencionado está pendiente de autorizar, la colocación de gravitación de luminarias en varias comunidades rurales es algo que estamos promoviendo que ojala se formara una cuadrilla para que paralelamente a las colonias de la cabecera municipal también se atienda la zona rural, como usted ayer dio la explicación de cómo va el avance de la colocación de esas nuevas luminarias, solicitar el Sr, José Alberto Guerrero, coordinador del módulo de maquinaria, atienda la limpieza de los canales de la Palma, la Puerta de los Ranchos, San Andrés y Rancho Viejo es algo de lo que estamos pendiente.

AL MOMENTO EL PRESIDENTE DE LA COMISION C. JULIO CESAR MARQUEZ LIZARRAGA, refiere, que fue motivo inclusive de que se inundara algunas tierras ahí en la Puerta de los Ranchos la semana pasada, se estaban haciendo las gestiones correspondientes para trabajar junto con protección civil DE Jamay en conjunto con Ocotlán, para tratar de hacer limpieza en conjunto.

CONTINUA EL ENCARGADO DE AGENCIAS Y DELEGACIONES ING. MANUEL PATIÑO MARTINEZ, Comenta, ojala y se haga una buena coordinación, porque ese canal trae residuos de las fábricas de derivados de la leche puede generar problemas de salomicosis problemas infecciosos, también solicitar al Sr. José Alberto Guerrero, si así ustedes lo tienen a bien, solicitar un informe de los trabajos realizados por el módulo de maquinaria mencionando el ciclo, obra y dimensiones, esto con el fin de principalmente ustedes tengan los datos de lo que se ha hecho para que cualquier situación de alguna demanda

de los ciudadanos se les comente que estamos trabajando y tener los argumentos de defensa, pienso que es una información muy complicada puesto que lleva la actividad por delante, es cuánto.

EL PRESIDENTE DE LA COMISION C. JULIO CESAR MARQUEZ LIZARRAGA, Agrega, yo quisiera también que le diéramos un poquito de seguimiento, yo se lo había solicitado al presidente, en el Sabino, desgraciadamente nos están pidiendo tres viajes de arena amarilla para el campo, en la Tuna nos están pidiendo en el campo de fútbol también tres viajes de arena amarilla, en Rancho Viejo nos están pidiendo el apoyo con la retroexcavadora para poder hacer un aproximado de 190 mts. Lineales de zanja para poder desviar lo que corresponde a la tubería de agua que está cruzando por un terreno particular en el Paso de la Comunidad, Puerta de los Ranchos nos están pidiendo cambio de luminarias en la labor vieja desgraciadamente tiene un conflicto muy serio se generó cierto compromiso de poder ponerles bancas a los jugadores, hablamos de doscientas, trescientas personas que están yendo al campo de fútbol donde desgraciadamente se encuentra en pésimas condiciones y sería muy beneficioso para la labor vieja que le pudiésemos conseguir algunas bancas para las personas que tienen a bien acompañar a sus hijos al esposo para que podamos estar realizando dichas actividades y sería magnifico la verdad.

ACTO SEGUIDO EL ENCARGADO DE AGENCIAS Y DELEGACIONES ING. MANUEL PATIÑO MARTINEZ, Comenta que ahí está también pendiente una malla para el campo de béisbol, para buscar la manera y nos ponemos en contacto cualquier cosa. Tomando el tema de alumbrado público si se formara una cuadrillo más.

A LO QUE EL PRESIDENTE DE LA COMISION C. JULIO CESAR MARQUEZ LIZARRAGA, Señala que a lo mejor no lo permite la empresa que lo está poniendo por el hecho de que está fallando alguna luminaria de las que se están poniendo y existen fallas por el hecho de la diferencia de voltaje que se manejan en diferentes áreas hay luminarias que a pesar de ser nuevas las ponen y empiezan a parpadear, pero desgraciadamente es porque no tienen las normas bien establecidas en el voltaje que se debe utilizar por eso es que se está fallando, se tuvo un reporte y yo lo reporte con la empresa que está haciendo el cambio de luminarias y es lo que me comentaban, pero todos van a quedar en condiciones óptimas, vamos a tener que hacer unos ajustes que correspondan para que todo quede en orden, probablemente estos sean los obstáculos que podamos tener para que no nos quieran entregar algunas lámparas que vayamos a poner quizás con el equipo de Alumbrado Público, del Ayuntamiento de Ocotlán.

EL ENCARGADO DE AGENCIAS Y DELEGACIONES ING. MANUEL PATIÑO MARTINEZ, Refiere, me toco platicar con el Ing. Nacho Rico de Alumbrado Público, me mostro una foto donde ellos ya tienen bien acomodadas las lámparas que van cambiando y algunas si son ahorradoras en el consumo de energía, estas pudieran de momento ser la solución de colocar estas y ya cuando les toque su turno cambiarlas.

EL PRESIDENTE DE LA COMISION C. JULIO CESAR MARQUEZ LIZARRAGA, Comenta ahí sería más factible que se estén utilizando en los lugares donde no ha llegado la empresa de montajes llegado su momento se recogen las que se pusieron como paliativo en estos momentos esperemos que se pueda, vamos a tratar de hacer lo mejor posible por tratar de ayudar a nuestras agencias y delegaciones, vamos tratando de hacer un equipo que sepan de antemano que estamos preocupados por resolver no por conocer la problemática sino por resolverla.



CUARTO PUNTO ASUNTOS VARIOS: El presidente de la Comisión de Delegaciones, Agencias Municipales y Desarrollo Rural, **C. Julio Cesar Márquez Lizárraga**, pregunto a los regidores vocales presentes que si no había algún otro punto para comentar dentro de la sesión, a lo que respondieron que no. -----

QUINTO PUNTO CLAUSURA: No habiendo más participaciones de los miembros de la Comisión ni más asuntos que tratar, el presidente de Comisión, **C. Julio Cesar Márquez Lizárraga**, concluyó la **SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE DELEGACIONES, AGENCIAS MUNICIPALES Y DESARROLLO RURAL** del H. Ayuntamiento Constitucional de Ocotlán, Jalisco, 2018-2021, siendo las 11:53 once horas con cincuenta y tres minutos del día 28 diecisiete de Junio del año 2019 dos mil diecinueve. -----

Nombre	Firma
C. Julio Cesar Márquez Lizárraga Presidente	
C. Miguel Ángel Robles Limón Vocal	
C. Josué Ávila Moreno Vocal	

